



ななかまど

江別市立江別第一小学校
令和7年度学校だより
令和7年10月31日発行
第10号



夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子（情） ○すすんで学び よく考える子（知）
○ねばり強く やりぬく子（意） ○心もからだも たくましい子（体）

URL <https://www2.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-es/> 発行責任者 校長 庄 隆晃

心をひとつに～「団結」「協力」「助け合い」

すっかり本校の伝統行事となった「長縄記録会」。体力づくりの取組の一つとして行っていますが、体力だけではなく、学級の仲間どうしの「団結」「協力」「助け合い」の心を育てるのに、実に意味のある取組となりました。

特にこの取組が素敵だなと思うのは、他の学年・学級と記録を競い合うのではなく、あくまでも自分たちが設定した目標をクリアすることをめざしていること、あくまでも「大会」ではなく「記録会」であるということです。

子どもたちは、記録会に向けて連日練習に励みます。なかなかタイミングをとることができない仲間がいれば、跳ぶタイミングで背中を押して教えてあげたり、「ハイ！ハイ！ハイ！」とテンポよくかけ声をかけたりしながら、みんなの心を一つにして跳んでいます。縄に引っかかっても、すぐに気持ちを持ち直し、さらに記録を伸ばそうとする姿に頬もしさを感じました。



迎えた本番。開会式は低・中・高の各ブロックで上の学年の児童による進行です。練習を通じて自分たちがめざす目標回数を設定し、発表します。高学年では、円陣を組むなどして気合を高めていきます。そして、競技が始まると、体育館は熱気で包まれました。リズミカルに跳ぶ子どもたちの躍動する姿を固唾をのんで見入ってしまいました。

閉会式。結果の発表を聞き、見事に目標を達成できた学級からは、歓声

と喜び合う姿が見られました。一方で、目標にはわずかに届かなかった学級もありましたが、その表情には悔しさとともに、「力を出し切った」清々しさが浮かんでいました。

このように、みんなで目標に向かって努力したり、仲間のために行動したりする経験が、子どもたちの心に残る記憶となります。教科等の学びも大切ですが、「学びに向かう力、人間性」を育むためにも、学校行事をはじめとする「特別活動」に、「どんな子どもに育ってほしいか」というねらいを明確にもち、今後も取り組んでいきたいと思います。



校長 庄 隆晃

11月行事予定 帰宅時刻 午後4時30分

給食 → ○は全学年給食あり ×は給食なし 数字×は該当学年のみ給食なし

日	曜	学校行事	給食	相談
1	土			
2	日			
3	月	文化の日		
4	火	月曜日課 実行委員会② PTA交通安全センター	○	
5	水	4~6年長時間授業 PTA交通安全センター	○	○
6	木	6年英検ESG	○	○
7	金		○	
8	土	石P連研究大会(とうべつ学園)		
9	日			
10	月	学芸発表会変則時間割開始 火曜日課 3~6年6時間授業	○	
11	火	月曜日課 実行委員会③	○	
12	水	学芸発表会児童公開日 弁当持参日 4~6年長時間授業 フッ化物洗口	弁当	○
13	木		○	○
14	金	全学年5時間授業 実行委員会④	○	○
15	土	学芸発表会一般公開日	×	
16	日			
17	月	振替休業日		
18	火	月曜日課 児童委員会③ 実行委員会⑤ PTA図書館センター④	○	
19	水		○	○
20	木	小中学校教職員研修会 全校4時間授業 会議日課	○	○
21	金	5年学年レク	○	
22	土	体育館土曜開放(8:30~12:00)		
23	日	勤労感謝の日 PTA資源回収日		
24	月	振替休業日		
25	火	後期読書週間(~12/5)	○	
26	水	3~6年児童総会 木曜日課 なかま・1年図書出前授業	○	○
27	木	6年食育 2年図書出前授業 水曜日課 PTA読み聞かせセンター⑩	○	○
28	金	3年図書出前授業 6年リザーブ給食 江別市小中学生書写展(~30日)	○	
29	土	体育館土曜開放(8:30~12:00)		
30	日			

11月15日(土) 学芸発表会一般公開日

保護者の入場制限はありません。今年度は、**発表学年保護者優先ゾーン**を設けました。ご自分のお子さん以外の学年も観覧できますが、「ござ席」「椅子席」「カメラ席」の前方は、発表学年の保護者を優先します。その他、詳細については、先日配付したご案内をご確認ください。お互いがマナーを守り、全員が気持ちよく観覧していただきたいと考えております。ご理解、ご協力ををお願いいたします。

MOA美術館江別児童作品展

第一小学校からは、以下の児童が入賞しました。
おめでとうございます！

【絵画の部】

金賞

【書写の部】

金賞

銀賞

銀賞

銅賞

銅賞

いじめゼロ集会

「いじめは人として許されない行為であり、いじめの起こらない学校をめざす」ことをねらいとして、10月16日(木)3校時に全校児童で、「いじめゼロ集会」を行いました。

いじめゼロのための各学級の合言葉や取組を発表しました。また、いじめに関連する本の読み聞かせも行いました。

全学級、いじめゼロについて再確認することができました。



土佐市訪問

江別市は友好都市である高知県土佐市と交流を重ねています。今年度は、10月21日(火)~24日(金)に江別市内の小中学生12名と引率教員で土佐市を訪問し、様々な学習や体験をしてきました。

第一小学校からは、前期児童会書記の○○○○さんが土佐市に行ってきました。とてもよい経験になったと思います。

小中学校教職員研修会

11月20日(木)は教職員の研修会のため、4時間授業となります。「小中一貫教育」の取組として、一中校区・三中校区の教職員が集まって研修を行います。その後、義務教育9年間を見通した学習活動や学校生活について協議を行います。

11月~2月の帰宅時刻は、午後4時30分

日没がかなり早くなりました。明るいうちに帰宅し、午後4時30分までには家に着くようにしましょう。